

J. M. Dent & Sons, Ltd., Publishers, nos enviaron la nueva obra de

EDWARD HYAMS: "A History of Gardens and Gardening",

publicada en London en 1971. La obra consta de 345 páginas y es ilustrada por 32 láminas en color y 391 dibujos y fotografías en blanco y negro. Una maravillosa introducción a los más famosos jardines y a la jardinería mundial, escrita por un jardinero-viajero, conocido también en estas islas por sus numerosas impresiones publicadas. Para cualquier "aficionado" o simplemente interesado - un regalo espléndido. Para los profesionales - un diario de recordar.

G. K.



R E S E Ñ A

L. VAN DER PIJL: *Principles of Dispersal in Higher Plants.*

Springer-Verlag: XI+162 pp., con 26 figs. Berlin — Heidelberg — New York, 2.^a ed. 1972. DM 39.50 o US \$12.60.

Desde que tuvimos la oportunidad de reseñar la primera edición de la obra (CUADERNOS 7:60: 1969), el profesor van der Pijl ha preparado y presentado una edición ligeramente revisada. Para repetir lo principal: en *Principios de la Diseminación en Plantas Superiores* se trata la dispersión de semillas, un tema sumamente interesante mencionando formas, medios y agentes en la distribución de las plantas. El autor ofrece (introducción) notas sobre la importancia de dispersión dentro de la cadena vital y así explica limitaciones y objeciones en cuanto a la idea en general. Sigue un breve capítulo sobre la terminología, como explicada por el autor y por otros investigadores, mientras que en los capítulos siguientes se acerca a la materia directa, explicando las unidades de dispersión y las relaciones entre flor, semilla y fruto. De suma importancia es el contenido de las páginas que tratan las clases ecológicas de dispersión, establecidas a base de los diversos agentes y sus funciones. Interesantísimo, además, son las informaciones sobre los diversos trabajos realizados en estos campos, a base de distintos métodos, también por investigadores diferentes y sobre la evolución de los órganos de dispersión, considerando en especial frutos de tipo legumbre. Finaliza la obra un breve capítulo sobre "el hombre y sus plantas en relación a dispersión", tratando en especial introducción y distribución de elementos invasores, y referencias y registros generales.

Esta segunda edición, comparándola con la versión original publicada en 1969, cuenta con ciertas adiciones y adaptaciones sin que aumente el volumen de la obra por muchas páginas; el precio del libro sufre un aumento de poca consideración, factor que debemos agradecer a la casa editora. Como esta obra es de suma importancia para botánicos, fitogeógrafos y ecólogos, se felicita al autor esperando que una futura edición permita realizar lo que proponían reseñistas presentando la versión original.

G. K.

Cuadernos de Botánica Canaria

COMUNICACIONES SOBRE FLORA Y VEGETACION DEL ARCHIPIELAGO CANARIO

(Patrocinado por el Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria)

Edición al cuidado de

G. Kunkel

Redacción: a/c Hortus Acclimatationis
Finca "Llano de la Piedra"
SANTA LUCIA DE TIRAJANA
Las Palmas de Gran Canaria
Islas Canarias, España

Nota para los autores:

Los "Cuadernos de Botánica Canaria" (anteriormente "Cuadernos de Botánica") es un serial de comunicaciones sobre flora y vegetación de las Islas Canarias (incluyendo plantas cultivadas), que se publica a intervalos irregulares, tres veces por año. Artículos y comunicaciones cortas sobre plantas de esta región macaronésica se ruega dirigirlos a la redacción. Se acepta contribuciones en español, alemán e inglés; el número de ilustraciones aceptables es limitado. Los autores recibirán un número de la edición y 50 separatas de sus artículos, en caso de comunicaciones breves se envía sólo 10 separatas; las separatas adicionales al precio de coste.

Tirada: 500 ejemplares
Canje deseado — Exchange desired
Suscripción anual: ptas. 300,—
Depósito Legal G.C.-620-1967.
Imprenta Pérez Galdós. — Buenos Aires, 38
Las Palmas de Gran Canaria